
  
GEMEINDE MALSFELD 
ORTSBEIRAT MOSHEIM  

PROTOKOLL 
 

der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates Mosheim in der Wahlperiode 2021–2026 vom 
 

30. August 2023, 19.30 Uhr 
 

Anwesend: Sindy Marx, Hans-Werner Hocke, Pascal Pitz, Michael Heimel, Nico Beinhauer 
Entschuldigt:  Michael Hanke (Bürgermeister) 
Gäste:  / 
 
 

Eröffnung und Begrüßung 

Sindy Marx eröffnet die Sitzung um 19:30 Uhr und begrüßt die Anwesenden zur 8. öffentlichen 
Sitzung des Ortsbeirates Mosheim im DGH Mosheim. Gegen die Einladung oder die 
Tagesordnung ergaben sich keine Einwände.  

TOP 1: Information und Beratung zu den Feierlichkeiten „50 Jahre Großgemeinde Malsfeld“ 

Im ersten Tagesordnungspunkt informierte Sindy Marx die Ortsbeiratsmitglieder über die aktuellen 
Anfrage von Ostheim, ob Mosheim Interesse an einer gemeinsam organisierten Feierlichkeiten 
habe . Es wurde entschieden, dass die Feierlichkeit unabhängig von Ostheim geplant und 
durchgeführt wird. Als Termin wurde der 31.08.2024 als sog. „Brunnenfest“ vereinbart. Weitere 
Detailplanungen folgen. 

TOP 2: Information und Beratung zu Wanderweg/en in der Gemarkung Mosheim 

Im zweiten Tagesordnungspunkt informiert Sindy Marx die Mitglieder des Ortsbeirates über die 
Arbeitsgruppe Naherholung Malsfeld. Die Arbeitsgruppe hat eine Anfrage an die Ortsbeiräte für 
die Ausweisung von Wanderwegen in den einzelnen Ortsteilen gestellt. Weiter berichtet Nico 
Beinhauer über eine Schulung zur Ausweisung von Wanderwegen, an welcher er teilgenommen 
hat. Aufgrund der fehlenden Infrastruktur zu Sehenswürdigkeiten, der Entfernung zu Premium-
Wanderwegen und des zu erwartenden Pflegeaufwands entgegen des tatsächlichen Bedarfs von 
Wanderern wird ein eigener Wanderweg vom Ortsbeirat als nicht verhältnismäßig bewertet. Der 
Ortsbeirat hat sich gegen eines ortsspezifischen Wanderweges entschieden. 

TOP 3: Sachstand Friedhof | Naturnahe Bestattung 

Sindy Marx informiert über die aktuellen Aktivitäten, dass der Bauhof die vorgesehene Fläche am 
Friedhof in Mosheim für eine naturnahe Bestattung vorbereiten wird. Die Umsetzung ist für Herbst 
2023 geplant. 

TOP 4: Sachstand DGH 

Im Tagesordnungspunkt vier informierte Sindy Marx über den Wasserschaden im Deckenbereich 
im sog. Kirchenraum im Dorfgemeinschaftshaus in Mosheim. Der Wasserschaden wurde 
behoben, die Decke soll demnächst neu verkleidet werden. Es ist in Diskussion, ob der Raum 
neben kirchlichen Zwecken zukünftig auch den Vereinen zur Verfügung stehen soll. Eine finale 
Entscheidung steht noch aus.  
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Abschließend berichtet Sindy Marx über die Absicht, dass sich die Gemeinde für das 
Förderprogramm Dorfentwicklung Hessen bewerben möchte. Im Rahmen des Förderprogramms 
sollen Renovierungsarbeiten am DGH berücksichtigt werden. Im Ortsbeirat wurden Umbau- und 
Anbaumaßnahmen diskutiert. U.a. soll bei zukünftigen Überlegungen im Rahmen des 
Förderprogramms berücksichtigt werden, ob man einen Freisitz/Terasse anbauen kann. Dies 
würde die Attraktivität für das DGH steigern. 

TOP 5: Umwelttag 9. September 2023 

Zum Tagesordnungspunkt wurde im Detail über die Maßnahmen zum Umwelttag am 09. 
September gesprochen. Der Treffpunkt ist am Dorfplatz. Zum Ende des Umwelttages sollen Pizzen 
und Getränke für alle Helfer bereitgestellt werden. 

TOP 6: Verschiedenes 

a) Zaun Kehrenbergstraße (Zaun am Friedhof) 
Aufgrund des Alters und der Schäden des Zauns, soll dieser erneuert werden. 

b) Zaun am Spielplatz 
Der Zaun am Spielplatz soll erneuert werden. Die Kosten werden im Haushalt der 
Gemeinde Malsfeld berücksichtigt.  
Zusätzlich soll ein Ersatz für ein Spielgerät (Holzkonstruktion mit Bagger) angeschafft 
werden. Neben einer Kletterburg wurden Schaukelgeräte als möglichen Ersatz diskutiert. 
Die Ortsbeiratmitglieder präferieren ein Klettergerät. Weitere Abstimmungen müssen in 
Absprache mit der Gemeinde erfolgen. 

c) Obstbaumversteigerung 
Im Ortsbeirat wurde über die Obstbaumversteigerung für das Jahr 2023 gesprochen. 
Aufgrund der geringen Nachfrage in der Vergangenheit soll es keine offizielle 
Versteigerungsveranstaltung geben. Es ist geplant, dass sich interessierte Bürger direkt an 
Sindy Marx (Ortsvorsteherin) wenden können. 

 
Sindy Marx dankt den Anwesenden für die Teilnahme und schließt die Sitzung um 20:55 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
Pascal Pitz     Sindy Marx 
Schriftführer     Ortsvorsteherin 


